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Руководителя хозяйства О.И. Гуцева в
правлении не оказалось. Главный агро�
ном и главный бухгалтер подбивали скуд�
ные цифры.

С площади 1980 гектаров, занятой под
зерновые, убрано только 680 га. Средняя
урожайность, если верить главному агро�
ному С.И. Ставцеву, составляет 27 цент�
неров с гектара. Как объясняет Сергей
Иванович, уборка усложнена наличием
большого количества травы на полях. От�
сюда и повышенная влажность, и засо�
ренность зерна. Отсюда и низкая норма
выработки комбайнов.

Этим и только этим объясняет главный
агроном столь низкий темп уборки зер�
новых. Объяснить низкие темпы вспашки
зяби было нечем. На сегодняшний день
вспахано только около 200 гектаров. Что
ж, он специалист и спорить с ним слож�
но. Но не надо быть большим специалис�
том, чтобы увидеть и другие причины. В
поисках руководителя мы направились на
зерноток. В 9.00 там еще не приступали к
работе. Около двух комбайнов не спеша
копались механизаторы. Возле тракто�
ров, занятых на вспашке зяби, не было
никого. Стайка подростков  сиротливо
стояла у раскуроченного транспортера.
Со всех сторон небольшую, но крепко раз�
битую площадку зернотока обступил вы�
соким забором трехметровый бурьян.
Подъезд к складу, где ведется обработка
семенного фонда, обильно усыпан зер�
ном. Даже самые глубокие ямы доверху
засыпаны пшеницей. Сортировальная
машина стояла. Три женщины сидели на

Поводом для экстренной поездки в СП «Русь» Орловского района послужил
сигнал о том, что из этого хозяйства на хлебную базу № 36 поступает зерно
повышенной влажности и засоренности. Репортерская служба прибыла в
хозяйство в 8.30. Центральная усадьба сельхозпредприятия, укутавшись
густым туманом, еще спала. В столь напряженное для хлеборобов время не
было слышно ни надрывного рева тракторов, пашущих зябь, ни ровного
рокота комбайнов, убирающих хлеб, ни человеческого говора на зернотоке.
Мертвая тишина!

Скажите нашим,
что мы пашем…

по зернотоку в сопровождении стайки
подростков, и никого не заинтересовало:
что за люди, зачем они здесь и что им
надо?

С заведующей зернотоком Галиной
Сальвассер мы встретились в 9.30. На
наш вопрос, почему стоят трактора и ком�
байны, ответила:

— Ждем заправщик.
Заправщик появился около десяти.

Нашу мирную беседу с заведующей зер�
нотоком прервал мужчина. Несмотря на
столь раннее время, он был явно пере�
возбужден. Мужчина начал хвататься за
диктофон и фотоаппарат, требуя прекра�
тить съемки и записи, так как он — меха�
ник зернотока — запрещает нам это де�
лать и он — механик — знает статьи ко�
декса! Уточнять, какого, он не стал.

Как утверждают подростки, руководи�
теля хозяйства на зернотоке они сегодня
еще не видели. На наш вопрос заведую�
щей, где его можно найти, последовал от�
вет: «В правлении». Странно получается:
в правлении говорят, что на зернотоке, на
зернотоке — что в правлении. Как в ста�
ром добром анекдоте: скажите нашим, что
мы пашем, а своим, что мы стоим.

Прощаясь с подростками, мы задали
им вопрос: останутся ли они в хозяйстве,
когда закончат учиться? Ответ был отри�
цательным и единодушным. На вопрос,
почему, самый шустрый ответил: «Все
здесь развалено, и никому ничего не нуж�
но». Что ж, наверное, устами младенца
глаголет истина.

Виктор БАЛАКИН.
Орловский район.

СРОЧНО В НОМЕР

Это уже седьмое учебное заведение, которое по�
лучает от депутата  книги в подарок.  В этот раз
среди множества школ города лицей № 4 был

выбран не случайно: его учащиеся становились нео�
днократными победителями областных, всероссий�
ских и даже международных олимпиад.

В приветственном слове Иван Яковлевич подчерк�
нул:

— Благодаря спонсорской поддержке мы смогли
сделать доброе дело — подарить маленьким орлов�
цам красочные, интересные книги, класс�комплект
(полный комплект мебели). Надо сказать, что  руково�
дители орловских предприятий  поддержали нашу ак�
цию, и  первого сентября в разные школы города они
непременно придут с подарками: школьным оборудо�
ванием, компьютерами.

И власть областная, и власть муниципальная, и ру�
ководители промышленных предприятий, и сами ро�
дители — мы все вместе сделаем все, чтобы детям в
школах  было уютно, чтобы учились они как можно луч�
ше.

Орловский муниципальный лицей № 4  — одно из
самых больших учебных заведений города  подобного
типа. Здесь учатся около полутора тысяч детей. Учи�
теля и ученики в один голос говорили, что лучшего по�
дарка к Дню знаний трудно представить.

Покидая лицей, И. Я. Мосякин обратился к самым
маленьким ученикам:

— Надеюсь, после того, как вы прочитаете эти книж�
ки, сидя за новенькими партами, в ваших дневниках
хотя бы на одну пятерку станет больше.

Дина ЯГУПОВА.

Накануне нового учебного года депутат
Государственной Думы РФ, член фракции «Единая
Россия» И. Я. Мосякин сделал  подарок учителям и
ученикам муниципального лицея № 4 г. Орла:
вручил школьные учебники и художественную
литературу для младших классов на сумму 10 тысяч
рублей, а также новенький класс=комплект.

«Пусть
  пятерок

будет больше»

СКОРО В ШКОЛУ

Администрация г. Орла, к
которой обратилась город�
ская общественная организа�
ция «Ассоциация перевозчи�
ков пассажиров на коммер�
ческой основе» для согласо�
вания повышения тарифов на
перевозку жителей в марш�
рутках,  11 августа  направи�
ла письменный ответ предсе�
дателю ассоциации Н.В. Па�
рамошкину:  «Учитывая, что
маршрутное такси относится
к транспорту общего пользо�
вания, считаем повышение
тарифа в одностороннем по�
рядке на частные маршрут�
ные такси невозможным, —
сообщает  первый замести�
тель мэра Е.А. Аратцев. —
Кроме того, вами не пред�
ставлены экономические
расчеты себестоимости пе�
ревозок одного пассажира,
которая, на наш взгляд, зна�
чительно ниже существующе�
го тарифа в пять рублей».

Н.В. Парамошкин, которо�
му  мы позвонили на прошлой
неделе, сказал, что как раз
сегодня получил ответ от
Е.А. Аратцева  и сам, как час�
тный перевозчик, повышать
оплату за проезд не будет:
ведь надо уважать позицию
городской власти. Другие
члены ассоциации, добавил
он, тоже должны с этим счи�
таться. Хотя, заметил пред�
приниматель, с момента пос�
леднего повышения тарифов
на проезд (было это в 2001
году) значительно выросли
цены на бензин, а стоимость
автозапчастей увеличилась
на 50�55%. Новенькая «Га�

зель», которую перевозчики
покупают на собственные
деньги, стоит нынче 284 тыс.
рублей. Кроме того, Н.В. Па�
рамошкин  не исключил, что
кто�то из частных перевозчи�
ков может, например, устано�
вить в  салоне своей машины
телевизор с видео и суще�
ственно поднять оплату за
проезд. Может, эта услуга
тоже будет кем�то востребо�
вана…

Однако в  воскресенье 15
августа в некоторых марш�
рутках за проезд с пассажи�
ров брали уже по 6 рублей.
Вчера утром я доехала до ра�
боты по старому тарифу — за
5 рублей. Председатель ас�
социации частных перевоз�
чиков  по телефону ответил
нашей редакции, что разно�
бой в стоимости проезда в
разных маршрутках объясня�
ется плохой системой опове�
щения в этой общественной
организации. Дескать, ответ
из городской администрации
с запрещением повышать та�
риф был получен поздно и не
все предприниматели�пере�
возчики успели узнать до 15
августа о позиции исполни�
тельной власти города. Одна�
ко, по словам Парамошкина,
есть инициативная группа ча�
стных перевозчиков, которая
решительно настаивает на
повышении тарифа до 6 руб�
лей.

В любом случае ситуация
будет решаться в правовом
поле. Сейчас никто не может
сказать, как договорятся
между собой  предпринима�
тели, когда они представят в
мэрию (и представят ли?)
расчеты себестоимости про�
езда.  Все ли частные пере�
возчики, узнав о запрете мэ�
рии, прислушаются к нему?
Словом,  нам нужно быть го�
товыми к тому, что  в каких�то
маршрутках с пассажиров
потребуют за проезд шесть
рублей.

Людмила СТАВЦЕВА.

Дорожает ли
проезд
в маршрутке?
Недавно к привычным
объявлениям в маршрутках

(вроде такого: «Чем тише
говорите — тем дальше

едете от остановки»)
добавилось новое,

взволновавшее многих
наших читателей. О том, что

с 15 августа, по решению
общего собрания частных

перевозчиков,
состоявшегося 26 июля,

стоимость проезда
повысится с пяти до шести

рублей. Хотя далеко не во
всех маршрутках  было

вывешено такое
объявление.

По решению горсовета во всех
ЖЭУ ввели должность помощника
начальника по общественной рабо�
те. Люди на этой должности по со�
вместительству являются председа�
телями ТКОСов и выполняют роль
связующего звена между жителями
района и коммунальными службами.

За решением своих вопросов
люди в первую очередь обращают�
ся в домовый комитет, который фор�
мирует заявки в ЖЭУ и контролиру�
ет их исполнение. По просьбам дом�
комов удается решить разные про�
блемы. Например, ЖЭУ № 22 заас�

Администрация Северного района г. Орла накануне Дня города
подвела итоги конкурса на звание лучшего дома, двора,
подъезда, в котором участвовало более 70 объектов. Такой
конкурс проводится уже не в первый раз, и главная его цель —
развивать общественное самоуправление. На территории района
оно начало работать в 2001 году, когда прошли конференции, на
которых выбрали председателей домовых и уличных комитетов.
Сейчас в Северном насчитывается более 170 домкомов. Семь
территориальных комитетов общественного самоуправления
(ТКОС) соответствуют количеству ЖЭУ.

фальтировало территорию возле
домов по ул. Раздольной, Бурова,
Космонавтов, в нескольких домах от�
ремонтировало кровлю, подъезды.

Ответственность председателя
домового комитета постоянно возра�
стает, список его полномочий рас�
ширяется. В этом году уже во вто�
рой раз домком в составе комиссии

будет принимать решение о готов�
ности дома к отопительному сезону.

Т. В. Сергееву выбрали предсе�
дателем год назад. За время ее ра�
боты первый подъезд дома № 170
по Московскому шоссе преобразил�
ся: ковровые дорожки на полу, цве�
ты на подоконниках, отремонтиро�
ванные стены и потолки. Во дворе
появилась клумба с цветами, кото�

сказывает Татьяна Валерьевна. — Не
хватает организации: не налажено
взаимодействие домкомов, участко�
вых инспекторов милиции и сотруд�
ников ЖЭУ. И если коммунальные
службы еще идут на контакт, то ми�
лиционеры с нами не хотят сотруд�
ничать.

Дом № 7 по ул. Металлургов не
раз был участником и призером

На экскурсию в подъезд
рую создавали жильцы всего дома,
в том числе и дети. Недавно в
подъезде потекла крыша. После за�
явления и настойчивых звонков
домкома сотрудники ЖЭУ № 11 при�
ступили к ремонту.

— Дом у нас хороший, и жильцы
активно участвуют в решении обще�
ственно значимых вопросов, — рас�

районных конкурсов. Здесь живет
О.Н. Горских, которая вот уже третий
год работает председателем домо�
вого комитета. В ее подъезд часто
ходят на экскурсию те, кто только
собирается делать ремонт. Лестнич�
ная площадка первого этажа выло�
жена плиткой, стены аккуратно вык�
рашены, потолки побелены. Рядом с

почтовыми ящиками висит доска
объявлений, на которой собрана ин�
формация из жизни района. Кроме
того, у домкома есть список дней
рождения всех жильцов подъезда,
и на доске объявлений регулярно
появляются поздравления, теплые
слова и пожелания в адрес именин�
ников.

Отремонтировав свой подъезд,
Горских принялась за другие. По сво�
ему складу характера она идеальный
домком: активная, настойчивая, ини�
циативная. Благодаря ей обычный
подъезд с ободранными стенами,
выбитыми стеклами и сломанными
почтовыми ящиками превратился в
предмет гордости и объект подра�
жания.

Результаты нескольких лет актив�
ного общественного самоуправления
в Северном районе могут служить
примером для других районов го�
рода.

Сергей ГОГОТОВ.
г. Орел.

ворохе зерна. Заметив нас, включили ма�
шину, но электродвигатель был холод�
ный, как покойник. Видимо, и здесь се�
годня к работе еще не приступали.

У бункера, где идет отгрузка зерна на
хлебоприемный пункт, прямо в грязи —

ворох золотой пшеницы. Причина — сго�
рела электролампочка, зерно в машину
загружали в темноте — «немного прома�
зали»… И эта бесхозяйственность чув�
ствуется во всем, даже в мелочах. Более
получаса мы, посторонние люди, ходили

БОЛХОВ
Районному отделу социальной защи=

ты населения из федерального бюдже=
та выделено 677 тысяч рублей на закуп=
ку твёрдого топлива для ветеранов и ин=
валидов Великой Отечественной войны,
а также вдов и многодетных семей.

ВЕРХОВЬЕ
Вопросы текущей деятельности рай=

онной службы занятости населения
рассматривались на очередном рабо=
чем совещании при главе администра=
ции района В.Т. Толстых. Он потребовал
разработки специальной программы,
благодаря которой официально зареги=
стрированные в районе безработные
смогут трудоустроиться. Таких здесь на=
считывается в настоящее время 196 че=
ловек. Это важно и ещё и потому, что
рабочие места в районе есть, но часто
они заняты приезжими из других райо=
нов и даже гражданами из ближнего за=
рубежья.

По информации начальника районной
службы занятости В.М. Пониткина,
местный рынок труда переполнен про=
фессиями экономистов и юристов. Кро=
ме того, ежегодно к числу безработных
добавляются выпускники средних и выс=
ших учебных заведений.

Проблемой остаётся трудоустрой=
ство сезонных рабочих. Например, в
районе сейчас насчитывается 58 опера=
торов котельных, которые в летнее вре=
мя в работе не задействованы.

ЗАЛЕГОЩЬ
Дипломом 1=й степени и ценным по=

дарком награждён литературно=драма=
тический театр «Вдохновение» (создан
на базе центральной районной библио=
теки) на областном театральном фести=
вале «Любительские театры Орловщины
— городу первого салюта». Этот теат=
ральный коллектив существует уже 15
лет и регулярно принимает участие в
областных конкурсах и фестивалях.

В этом году лучшей актрисой фести=
валя признана сотрудница Залегощен=
ской центральной районной библиотеки
Л.В. Симбирцева.

ЗНАМЕНСКОЕ
Председатель районной комиссии по

благоустройству О.В. Чеусова сообщи=
ла на очередном совещании в райадми=
нистрации о ходе работ по благоустрой=
ству населённых пунктов.

Было отмечено, что в неудовлетвори=
тельном состоянии на момент осмотра
находилась территория Коптевской
сельской администрации, повсеместно
поросшая сорной травой. Кроме того,
районная комиссия обратила внимание
на недостаточную работу Знаменской
сельской администрации по облагора=
живанию территории.

Отмечалось также, что плохо содер=
жатся территории возле пенькозавода,
маслозавода, дорожного управления,
автостанции и возле ряда сельхозпред=
приятий.

КРОМЫ
Земледельцы района приступили к

севу озимых культур. Как сообщил на
состоявшемся вчера аппаратном сове=
щании начальник управления сельского
хозяйства и продовольствия района
А.И. Алдошин, этой осенью планируется
посеять 14 тысяч гектаров зерновых, из
которых 4316 — рожь.

Первыми к севу озимых приступили
механизаторы агрофирмы «Доброе».

ЛИВНЫ
На 70% осуществлён ремонт школ го=

рода за время летних каникул. На объек=
тах заняты бригады управления образо=
вания и наёмные рабочие.

Одна из главных проблем ливенских
школ — большая изношенность зданий.
Самому старому из них скоро исполня=
ется 70 лет.

Для реконструкции школьных строе=
ний городским бюджетом выделен мил=
лион рублей. Кроме того, спонсорскую
помощь оказали предприятия «Ливгид=
ромаш» и «Промприбор», а также авто=
колонна № 1545.

* * *
До полного завершения газификации

района необходимо провести ещё 160
километров газопровода. Такие цифры
называют местные газовые службы. Из
160 километров 58 — трубы высокого
давления. Остальные — среднего и низ=
кого.

В настоящее время строительство
центрального газопровода ведётся в
Лютовской и Дутовской сельских адми=
нистрациях. На территории первой
предстоит газифицировать 10 деревень.
РАО «Газпром» профинансировало стро=
ительство девяти километров газовых
коммуникаций. Работы осуществляются
местной подрядной фирмой «Газ».

ХОМУТОВО
К началу нового учебного года плани=

руется ввести в эксплуатацию газовые
котельные Хомутовской средней шко=
лы, районного детского сада, Лазав=
ской школы и районного Дома детского
творчества. В общей сложности сумма
капитальных вложений в реконструкцию
зданий сферы образования района пре=
высит пять миллионов.

К этому же времени намечено отре=
монтировать спортивные залы Мохов=
ской и Дубовской средних школ. Кроме
того, в населённом пункте Лазавка бу=
дет открыт детский сад. С вводом его в
действие число дошкольных образова=
тельных учреждений в районе достигнет
двадцати.

Информагентство «ОП».

«Пусть
  пятерок

будет больше»
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